
 

令和２年度第６回宮城大学教育研究審議会 議事録（令和２年７月定例） 

 

開催日時 令和２年７月２２日（水） １４：４０ ～ １７：０５ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

太白キャンパス管理棟２階 大会議室 

遠隔システム利用 

出席者 【大和キャンパス 大会議室】 

川上学長兼理事長，正木副理事長，川村理事（教育，学術情報，国際交流担当）兼副学長

（教育，学術情報，国際交流担当）兼基盤教育群長，西條理事（総務・人事労務担当），

工藤理事（財務・施設担当），井上（誠）副学長（入試改革，高大連携担当）兼アドミッ

ションセンター長兼キャンパス整備委員会委員長 

【太白キャンパス 大会議室】 

西川食産業学群長兼研究科長，井上（達）食産業学群副学群長，笠原食産業学研究科副研

究科長 

【遠隔システム利用】 

風見理事（研究，産学地域連携担当）兼副学長（研究・産学地域連携担当），武田理事（学

生支援担当）兼副学長（学生支援・広報担当），高橋看護学群長兼研究科長，中田事業構

想学群長兼研究科長，菅原看護学群副学群長，平岡事業構想学群副学群長，フェラン基盤

教育群副群長，山本基盤教育群副群長，大熊看護学研究科副研究科長，糟谷事業構想学研

究科副研究科長，蒔苗カリキュラムセンター長，真覚スチューデントサービスセンター

長，茅原学術情報センター長，木村情報システムセンター長，川島国際交流・留学生セン

ター長，舟引地域連携センター長，藤田事務局長 

《教育研究審議会構成員２７名中 ２６名出席》 

途中退席 川上学長兼理事長（１６時５０分以降，議長を川村理事に交代） 

欠席者 田邉キャリア・インターンシップセンター長 

オブザー

バー， 

事務局 

須田キャリア・インターンシップセンター副センター長，高橋（秀）事務局次長兼総務課

長，横田地域連携センター副センター長，松本財務課長，坂企画・入試課長，佐藤（憲）

学務課長兼学術情報室長，高橋（征）太白事務室長，佐藤（尚）学務課副参事，柏葉ＧＬ，

大谷ＧＬ，佐藤（秀）ＧＬ，吉川ＧＬ，小野寺ＧＬ，藤本ＧＬ，齊藤（千），阿部 

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(R2.6.29)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議はなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

（２）令和２年度第６回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，真覚スチューデントサービスセンタ

ー長を指名した。 

２ 議事 

① 令和元年度業務実績報告書（案）について【議案 1】 

正木副理事長より，議案１に基づき説明があり，案のとおり承認された。 



  ② 基盤教育科目・全学共通教育科目の編成方針及び食産業学群食資源開発学類の

改編方針について（第２回カリキュラム改編本部会議）【議案 2】 

７月１３日（月）の第２回カリキュラム改編本部会議資料に基づき，初めに蒔苗

カリキュラムセンター長より，基盤教育科目・全学共通教育科目の編成方針につ

いて，続いて西川食産業学群長より，食産業学群食資源開発学類の学類名称変更

を伴うカリキュラム改編について説明があり，さらに各学群長，各研究科長より

資料に沿っての説明を受け，科目内容の重複を減らし専門性を高める等，幾多の

方針が案のとおり承認された。 

  ③ 令和３年度入学者選抜における新型コロナウイルス対応について【議案 3】 

    井上（誠）副学長兼アドミッションセンター長より，議案 3に基づき，入学者選

抜日程の変更及び新型コロナウイルス感染症対策に伴う試験実施上の配慮等に

ついて説明があり，案のとおり承認された。 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

 ① 内部質保証システムチェックシートについて【報告資料 1-1】 

   初めに正木副理事長から，続いて蒔苗委員（内部質保証実施委員長）から，資料 

に基づき報告された。ＰＤＣＡサイクルを仕上げていくことの確認がなされた。 

  ② 令和元年度決算報告について【報告資料 1-2】 

    工藤理事から，決算概要の資料に基づき，報告がなされた。決算報告については，

監査法人から「適正」の意見をいただいていることが報告された。 

  ③ 後期に向けた施設の改修等について【報告資料 1-3】 

    初めに工藤理事から，県６月補正予算が可決成立し，本学における感染症対策経

費及び遠隔授業に係る経費の一部について，補助金が交付されることになった

報告があり，続いて同理事から，アフター・コロナも見据えた恒久措置としての

太白キャンパスメモリアルホールの大講義室化について報告がなされた。さら

に井上（誠）キャンパス整備委員会委員長から，デザイン研究棟への研究室移転

とそれに伴う本部棟内の再配置について報告があり，移転スケジュールの確認

がなされた。 

  ④ 令和２年度アカデミック・インターンシップ（オンライン）の実施について 

                                                           【報告資料 1-4】 

    初めに井上（誠）副学長兼アドミッションセンター長から，続いて笠原委員（高

大連携推進室長）から，資料に基づき報告がなされた。高等学校の学習指導要領

において，「総合的な学習の時間」が「総合的な探求の時間」に変更されること

を踏まえ，高校生の「深い学び」に資するプログラムをオンラインで提供する旨

が報告された。 

  ⑤ 学生の来学状況について【報告資料 1-5】 

    真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき，学生の来学状況に

ついて報告がなされた。続いて，高橋看護学群長から，７月１１日（土）に開催

された看護学群１年生の登校イベントについて報告があり，再び真覚スチュー

デントサービスセンター長から，学生定期健康診断の受診状況について，さら



に，７月２０日（月）に学生向けに発信された，「大学活動の再開に向けてのオ

願い」について報告がなされた。 

  ⑥ 学生相談室・保健室利用状況について【報告資料 1-6】 

        大熊委員（健康支援室長）から，資料に基づき報告がなされた。健康支援室から

学生に向けて発信している情報を，今後は教職員にも同時に情報共有されるよ

うにすることが確認された。 

  ⑦ ラーニングコモンズの活動等について【報告資料 1-7】 

    井上（達）委員（コモンズ運営室長）から，資料に基づき，両キャンパスにおけ

るオンラインでの活動を中心に，報告がなされた。 

⑧ キャリア・インターンシップセンターの活動について【報告資料 1-8】 

田邉キャリア・インターンシップセンター長に代わり，須田教授（キャリア・イ

ンターンシップセンター副センター長）から，資料に基づき報告がなされた。今

の社会情勢の下，全国の大学生の就職内定状況において，理系有利，男性有利，

地方の学生は不利という傾向が表れていることが，本学４年生の内定獲得状況

に関連して報告された。 

 （２）教授会審議状況報告 

① 看護学群【報告資料 2-1】 

  高橋看護学群長から，７月１日（水）に第４回教授会を開催し，議事２件につい

て審議したことが報告された。 

  ② 看護学研究科【報告資料 2-2】  

    高橋看護学研究科長から，７月１日（水）に第４回教授会を開催し，議事２件に

ついて審議したことが報告された。 

  ③ 事業構想学群【報告資料 2-3】 

    中田事業構想学群長から，７月８日（水）に第４回教授会を開催し，事業プラン

ニング学類採用人事選考委員会の設置の件を含む議事４件を審議したことが報

告された。 

  ④ 事業構想学研究科【報告資料 2-4】 

    中田事業構想学研究科長から，７月８日（水）に第４回教授会を開催し，令和３

年度新カリキュラムに関わる３ポリシー変更案について審議したことが報告さ

れた。 

  ⑤ 食産業学群【報告資料 2-5】 

    西川食産業学群長から，７月８日（水）に第４回教授会を開催し，カリキュラム

改編について審議したことが報告された。 

  ⑥ 食産業学研究科【報告資料 2-6】 

    西川食産業学研究科長から，７月８日（水）に第４回教授会を開催し，議事２件

を審議したことが報告された。 

  ⑦ 基盤教育群【報告資料 2-7】 

    川村基盤教育群長から，７月１６日（木）に第３回教授会を開催し，議事５件を 

    審議したことが報告された。 

（３）学内委員会等報告 



  ① 評価委員会【報告資料 3-1】 

    正木副理事長から，７月２２日（水）に第３回委員会を開催し，令和元年度実績

報告書（案）について，審議したことが報告された。 

  ②  研究委員会【報告資料 3-2】 

    風見理事兼副学長から，６月２４日（水）に第３回委員会を開催し，審議事項４

件を審議したことが報告された。 

  ③ 学術情報センター【報告資料 3-3】 

    茅原学術情報センター長から，７月９日（木）に第１回運営委員会を開催し，審

議事項２件を審議したことが報告された。今年度第１回学群・群選定のお願い及

び図書館情報システム入れ替えに伴う閉館について，アナウンスがなされた 

  ④ 情報システムセンター【報告資料 3-4】 

    木村情報システムセンター長から，７月１０日（金）に第３回運営委員会を開催

し，審議事項２件を審議したことが報告された。 

  ⑤ 国際交流・留学生センター【報告資料 3-5】 

  川島国際交流・留学生センター長から，６月２４日（水）に第３回運営委員会を

開催し，協定校派遣の中止等を含む審議事項８件を審議したことが報告された。 

⑥ 地域連携センター【報告資料 3-6】 

  舟引地域連携センター長から，７月１日（水）に第４回運営委員会を開催し，４

件の報告がなされたことが報告された。 

⑦ キャンパス整備委員会【報告資料 3-7】 

     井上（誠）キャンパス整備委員会委員長から，７月１５日（水）に第４回委員会

を開催し，３件の報告がなされたことが報告された。 

 

この議事録は，令和２年度第６回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

令和２年７月２２日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  川 上 伸 昭   印 

 

 

            同    議長職務代行  川 村   保    印 

 

 

           同    議事録署名人  真 覚  健   印 

 

 

 

 

 


